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Уважаемые земляки!
Поздравляю вас с Днём России!
История нашего государства написана судьбами 

многих поколений россиян, их подвигами и сверше-
ниями. Независимо от политических убеждений, на-
циональности или веры все мы искренне любим и 
ценим нашу Родину, равняемся на наших героиче-
ских предков.

Тюменская область была и остаётся опорным ре-
гионом державы. Сегодня, в непростой для всех пе-
риод, мы не остановились в развитии, каждодневным 
трудом приумножаем народные достижения, осваи-
ваем новые горизонты.

Объединив усилия, мы укрепляем могущество 
нашего государства, совершенствуем экономику, 
науку и образование, воспитываем патриотические 
чувства у молодёжи. В сохранении истинных ценно-
стей и реализации безграничного потенциала нашей 
страны – основа общего успеха.

Желаю  всем здоровья, счастья, мира и благопо-
лучия вам и вашим близким.

В.В. ЯкУшеВ,  
губернатор Тюменской области                                         

Уважаемые жители
 казанского района!

Поздравляю вас с 85-лети-
ем муниципального образования!

Этот праздник объединяет лю-
дей разных возрастов, интересов 
и профессий – заслуженных ве-
теранов, которые создавали хо-
зяйства и предприятия муници-
палитета, строили дома, школы 
и больницы; тружеников, которые 
сегодня развивают его экономи-
ку, совершенствуют социальную 
сферу; детей, достижениями и 
победами которых мы будем гор-
диться завтра.  

Вы все – настоящие патри-
оты родной земли, вашими ста-
раниями Казанский район до-
стиг успеха во многих сферах. 
Здесь укрепляется агробизнес, 
возрождаются прославленные 
бренды, создаются и модер-
низируются производства, эф-
фективно функционирует меха-
низм государственно-частного 
партнёрства, активно действу-
ет предпринимательское сооб-
щество. 

Добросовестный труд казан-
цев, их инициативность и целеу-
стремленность способствуют ре-
ализации новых проектов, пере-
менам к лучшему. Благодарю всех 
жителей за значительный вклад в 
поступательное развитие муници-
палитета.

Уверен, у Казанского райо-
на огромный потенциал и пре-
красное будущее. Желаю райо-
ну процветания и достижения но-
вых экономических высот, а всем 
его жителям – счастья, здоровья 
и  благополучия!

В.В. ЯкУшеВ,  
губернатор 

Тюменской области                                        

Дорогие земляки!
Поздравляю вас с юбилеем 

Казанского района!
Безусловно, это наш общий 

праздник, объединяющий тех, 
кто любит, гордится родным рай-
оном и трудится во благо его. Лю-
бые трудности мы преодолеваем 
достойно, опираясь на накоплен-
ный богатый потенциал предыду-
щих лет. Мы уверенно работаем 
на перспективу, сохраняя достиг-
нутое и строя новые планы, осу-
ществление которых, я убеждена, 
нам по плечу.

Будущее Казанского райо-
на зависит, прежде всего, от нас, 
дорогие земляки, от нашего же-
лания сделать сёла красивыми, 
комфортными и благоустроенны-
ми. Пусть Казанский район будет 
молодым и цветущим, а в каждой 
семье царят  душевное  тепло, ра-
дость и  достаток.

Желаю району стабильности 
и процветания, а его замечатель-
ным, талантливым и трудолюби-
вым жителям – крепкого здоро-
вья, успехов, счастья, благополу-
чия, уверенности в своих силах и 
в завтрашнем дне!

О.А. СОбЯнинА,
председатель Думы

Уважаемые земляки!
Поздравляю вас с Днём России!
Каждый из нас мечтает видеть свою страну силь-

ной и независимой державой, поэтому наши дела, 
старания и усилия должны быть результативны-
ми, направленными на эффективное социально-
экономическое развитие России и благополучие её 
жителей. Мы с уверенностью можем смотреть в бу-
дущее нашей страны, которое складывается сегод-
ня из сознательности каждого из нас, нашей граж-
данской позиции и ответственности.

Желаю вам крепкого сибирского здоровья, бла-
гополучия, уверенности в собственных силах и веры 
в нашу страну!

В.и. УльЯнОВ,
депутат Тюменской областной Думы 

член фракции «Единая Россия»

Уважаемые земляки!
Примите самые искренние и 

добрые поздравления с юбиле-
ем Казанского  района!

85 лет для исторического пути 
района – срок немалый. Менял-
ся облик района, его экономиче-
ское и социально-культурное по-
ложение. Неизменным остава-
лось одно – отношение людей к 
своей малой родине. Казанский 
район для каждого из нас не про-
сто место жительства, это общий 
дом, объединяющий людей раз-
ных судеб, характеров, поколе-
ний в единое целое. Сегодня Ка-
занский район живёт и развивает-
ся, сохраняя и приумножая то, что 
было создано предшественника-
ми. Без сомнения, в успехах и до-
стижениях родного района есть 
частичка труда каждого из нас.    
Особые слова благодарности хо-
чется сказать нашим ветеранам, 
почётным и уважаемым гражда-
нам,  стоявшим  у истоков разви-
тия нашего района и вписавшим 
немало ярких страниц в его исто-
рию. Не сомневаюсь, что впере-
ди у района, обладающего боль-
шим социально-экономическим 
потенциалом, отличные перспек-
тивы, а значит, и доброе  надёж-
ное будущее.

Желаю району дальнейшего 
развития и процветания, вопло-
щения всех намеченных планов 
и проектов, движения вперёд, а 
жителям – здоровья, счастья и 
благополучия.

Т.А. бОгДАнОВА,
глава района

Уважаемые юбиляры!
Сердечно поздравляю всех 

жителей Казанского района с 
85-летием со дня его образова-
ния!

История вашего района богата 
славными событиями и традиция-
ми. Становление казанской земли 
начиналось с середины 18 века, 
с заселения земель казаками-
переселенцами для защиты юж-
ных границ России от набегов  ко-
чевников. Как в давние времена, 
так и сегодня район достойно не-
сёт звание приграничного фор-
поста нашей необъятной страны.

Ваш юбилей – это своеобраз-
ный итог достижений, этап в ста-
новлении и развитии района. Бла-
годаря сплочённости, единству и 
взаимопониманию вы занимаете 
ведущие позиции в области по 
всем показателям, являясь дина-
мично развивающейся перспек-
тивной территорией. Но, конеч-
но, самой главной ценностью яв-
ляются люди, которых вы цените 
и любите. Это дорогие ветераны, 
благодаря которым накоплен и со-
хранён богатейший опыт, который 
передан сыновьям и внукам, по-
зволяющий им достойно трудить-
ся сегодня на благо района.     

Желаю всем вам крепкого си-
бирского здоровья, большого лич-
ного счастья, а району в целом 
– благополучия и процветания!    

В.и. УльЯнОВ,
депутат Тюменской

 областной Думы 
 член фракции 

«Единая Россия»

Родному району – 85 лет.
С праздником, земляки!

С юбилеем!

Уважаемые земляки!
Поздравляю вас с Днём России!
12 июня 1990 года с принятием Декларации о 

государственном суверенитете страны начался от-
счёт новой российской истории. Россия взяла курс 
на обновление, на строительство демократиче-
ского государства, и этому курсу остаётся верна. 
За это время наша страна и её граждане пережи-
ли много нелёгких лет. Но мы сохранили единство 
и территориальную целостность страны, доказали 
всему миру, что Россия была, есть и будет вели-
кой державой. Мы живём в стране, открытой миру, 
в стране, где идёт бурное развитие экономики, где 
активное отношение к жизни становится нормой. 
День России – это праздник всех, кто заинтересо-
ван в сильной и процветающей Родине, ответстве-
нен за будущее своих детей и внуков. Желаю всем 
крепкого здоровья, счастья, благополучия, уверен-
ности в завтрашнем дне!

Т.А. бОгДАнОВА,
глава района

Дорогие земляки!
Примите искренние поздравления с  Днём Рос-

сии от  депутатов Думы Казанского  муниципаль-
ного района.

Для каждого человека Россия – это в первую 
очередь его Родина, это дорогие сердцу места, до-
машний очаг, близкие люди. День России — празд-
ник особый. Это праздник нашего единения во имя 
процветания страны. Это праздник нашей свобо-
ды и ответственности за судьбу Отечества. Сегод-
ня от каждого из нас, от нашего труда, инициати-
вы и гражданской ответственности зависит насто-
ящее и будущее нашей малой родины, Казанского 
района, и будущее всей страны.

Желаю вам успешной реализации намеченных 
планов, успехов в благих начинаниях, крепкого здо-
ровья, мира и добра в каждом доме!

О.А. СОбЯнинА,
председатель Думы

12 июня – День России

Семья Сунгата кахармановича и Светланы Ва-
лентиновны Сальменовых многонациональная.  
Когда  Сунгат и Светлана встретились, то  поклялись 
вечно любить друг друга. Перед молодой парой стоя-
ла только одна преграда: он – казах, она – чувашка.  

Сунгат пошёл  против воли отца и всё же решил  
жениться  на Светлане. Сердцу ведь не прикажешь! 
Чувства оказались сильнее всех запретов и обыча-
ев.  Супруги 28 лет счастливы вместе.  

Сальменовы воспитали сына Азамата и дочь Ана-
стасию. Они живут в деревне Сладчанке. Азамат – 

Семейные  ценнОСТи

Слушайте своё сердце

правая рука Сангата Кахармановича, а Анастасия – пер-
вая помощница Светланы Валентиновны.

 Азамат  взял себе в жёны русскую девушку Юлию. 
В их семье подрастают две дочки – Алина и Ляйсан. По-
дарила дедушке с бабушкой внучку и дочь Настя. Де-
вочку нарекли Светланой. 

Сладчанка – любимое и родное село семейства 
Сальменовых. Всё им здесь, как говорится, к душе. Если 
бы здесь ещё был детский сад, школа и чистая питье-
вая вода, тогда цены бы не было  сладчанской земле. 

Текст и фото Олеси РУф
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В этом году Владимиру Тихо-
новичу Головачёву исполнится 93 
года. Майским тёплым днём разме-
стились мы с ним для беседы в его 
цветущем дворе, что на улице Се-
верной в райцентре. Если писать  
полную  биографию  нашего героя 
за эти 90 с лишним лет, то  газет-
ной полосы  не хватит. Родился этот 
энергичный жизнелюбивый человек 
29 июня 1923 года в селе Семёнов-
ка Тамбовской области. Волею су-
деб  Головачёвы по программе пе-
реселения   приехали в 1939 году 
в деревню Дубынку. Здесь и ста-
ла семья  налаживать свою жизнь.                    
Войну Владимир Тихонович встре-
тил, будучи студентом коксохимиче-
ского техникума в городе Кемерово. 
С  июля по декабрь1941 года  про-
ходил обучение в Тюменском пехот-
ном училище.

Потом  как командир миномётно-
го взвода обучал будущих бойцов  в  
Славгороде Алтайского края, затем  
был направлен на фронт под Мо-
скву. Осенью 1942 года был ранен и 
направлен в Ишим на лечение. Пока 
лечился, встретил свою вторую по-
ловинку, и в январе 1943 года моло-
дые сыграли свадьбу. Всё прошло 
без особых торжеств: расписались 

история района: 
цифры, факты, воспоминания

и скромно отметили это событие  в 
узком кругу близких родственников. 
В июне того же года нашего героя   
снова  отправили  на фронт.  Долго-
жданную победу 22-летний Володя 
Головачёв встретил  в  Кёнигсберге. 
В.Т. Головачёв награждён двумя ор-
денами Красной Звезды, двумя ор-
денами Отечественной войны, ор-
денами «Знак Почёта» и «Партий-
ная доблесть». Имеет около трид-
цати памятных медалей. 

В послевоенное время нуж-
но было  ударными темпами вос-
станавливать страну. Участвовал 
в этом и наш Владимир Тихоно-
вич. Способный  парень  начинал с 
должности   заведующего отделом 
культуры и дошёл  до   заместителя 
председателя райисполкома.

Тяжело было в послевоенные 
годы. Страна была  обессилена 
многолетней войной. Нужно было 
поднимать сельское хозяйство, 
строить асфальтированные до-
роги, новые жилые дома, школы, 

больницы.
– Работали без устали, – вспо-

минает Владимир Тихонович. – 
Вставали в пять утра, а приходи-
ли домой далеко за полночь. Пар-
тия говорила: «Надо!»,  и мы дела-
ли всё  для восстановления стра-
ны и  района. 

– Кстати,  вот уже 72 года  я яв-
ляюсь членом Коммунистической 
партии, – с улыбкой говорит вете-
ран и продолжает воспоминания:

– Отдыхать мы  тоже не забыва-
ли, и для этого были возможности. 

В районе активно работали  дома 
культуры, где показывались филь-
мы и проводились танцы.

Лучший период развития Ка-
занского района, по мнению Вла-
димира Тихоновича, – это бреж-
невские времена. Хоть и называ-
ют их застойными, но тогда  мож-
но было квартиру получить бес-
платно,   льготные путёвки в сана-
тории и детские лагеря.  Люди не 
знали, что такое безработица. В 
стране было бесплатное высшее 
образование и здравоохранение. 
И всё это на фоне относительной 
стабильности.     

С теплотой вспоминает  Влади-
мир Тихонович своих друзей, сорат-
ников и коллег, с которыми  прихо-
дилось, что называется, вершить 
дела. Уважительно  отозвался он о  
Владимире  Ивановиче Терентье-
ве, Александре  Михайловиче Огнё-
ве,  председателях колхоза им. Ки-
рова, Николае  Дмитриевиче  Дол-
гушине,  директоре совхоза «Яров-

ской», Петре  Павловиче Тупикове,  
председателе совхоза «Большечен-
черский». Вот  тот  неполный список  
людей, которые  руководили, паха-
ли землю, строили дома целыми 
улицами и при этом годами не были 
в отпуске. Не рассуждали, не жало-
вались, а просто работали. 

Радует ветерана,  что Казанский 
район из сибирской глубинки пре-
вратился в развивающуюся тер-
риторию. Строятся  дома, магази-
ны, открываются новые учрежде-
ния культуры. А прекрасный парк с 

фонтаном и скамейками  в центре 
Казанского является одним из глав-
ных украшений  села.  

Казанская земля имеет богатую 
историю. Земли нынешнего Казан-
ского района входили в зону Коркин-
ской слободы, основанной в 1687 
году. Плодородные земли, залив-
ные луга, обилие озёр привлека-
ли переселенцев. Интенсивное за-
селение, прежде всего, велось по 
дороге Ишим – Петропавловск, так 
как здесь  были самые плодород-
ные земли. Первыми поселениями 

были Шагалово, Огнёво, Гагарье, 
Казанское, Большие Ярки, Ильинка.

Предки нынешних жителей 
пришли в Приишимье из Централь-
ной России, Поволжья, Украины, Бе-
лоруссии, малоземельных поселе-
ний тюменского Севера. Они возво-
дили дома, поднимали целину, раз-
рабатывали пашни, разводили скот. 
И вместе со всей Россией и всей 
Сибирью переживали и испытыва-
ли все исторические потрясения. 

Будущее Казанского района. Ка-
кое оно? Что будет, к примеру, через   
сто-двести, а то и триста лет?  Ду-
маю, озёра, леса, поля и реки оста-
нутся теми же. Будет такое же тё-
плое солнце, а ночью  также казать-
ся, что до звёзд можно дотянуться 
рукой. Так же, как и мы, наши по-
томки будут работать: растить хлеб, 
разводить   скот.  Молодые мамы с 
колясками будут неспешно прогули-
ваться по красивым аллеям сёл и 
деревень. А их  мужья и отцы будут 
спешить с работы в красивые про-
сторные дома. Очень  хочется, что-
бы район рос и развивался.  Чтобы 
людям  жилось легко и комфортно, 
чтобы молодые не  уезжали в горо-
да, а жили здесь долго и счастливо. 
Чтобы цвели сады у  жителей  райо-
на. Чтобы в маленькой ячейке госу-
дарства –  семье (как сказал Влади-
мир Тихонович Головачёв) все были  
бодры, здоровы и достигали успе-
хов сейчас и в будущем.

Артём ТАгильцеВ 
фото Олеси РУф

и из архива 
краеведческого музея

 События из года в год
1931 год. Образован Казанский район.
20 ноября вышел в свет первый номер районной газеты «Колхоз-

ное знамя».
1936 год. Начато строительство средней школы в селе Казанском.
1941 год. Начало Великой Отечественной войны. Уже в пер-

вые её месяцы  на фронт ушло более 1000 человек, а всего за годы                       
войны было призвано в действующую армию из района 6306 человек.

1952 год. Запущен в эксплуатацию крахмальный завод.
1954 год. Начало освоения целинных и залежных земель.
1959 год. Начал действовать водопровод в с. Казанском.
1962 год. Закончено строительство асфальтированной дороги 

Ишим – Казанское.
1966  год. Начато строительство сырзавода.
1967 год. Начинает функционировать Казанский озёрный опытно-

показательный рыбозавод.
1975 год. В день 30-летия Великой Победы в райцентре открыт па-

мятник воинам-казанцам, погибшим в Великой Отечественной войне.
1979 год. Три концерта в районном доме культуры дал популяр-

ный артист эстрады Иосиф Кобзон.
1980 год. К выпуску кирпича приступил  Казанской ПМК «Колхоз-

строй».
1981 год. В Больших Ярках открыт новый дом культуры.
1985 год. Рабочие гончарного цеха Казанского промкомбината из-

готовляют глиняные горшки для цветов, крынки для молока.
1989 год. На родине знаменитого писателя И.М. Ермакова в Ми-

хайловке, на доме, где он жил, открыта мемориальная плита.
1990 год. В селе Дубынка открыт новый дом культуры.
1991 год. Районная газета «Заря коммунизма» стала называть-

ся «Наша жизнь».
1993 год. Вместо колхозов и совхозов созданы производственные 

кооперативы на базе земельных и имущественных паёв.
1994 год. Открыт районный краеведческий музей.
1996 год. В район пришёл природный газ.
2001 год. Район подключён к системе сотовой связи.
2005 год. Состоялось освящение креста под строительство ново-

го храма в селе Казанском.
2008 год. Запущена в действие мегаферма в Шагалово (агроком-

плекс «Маяк»).
2010 год. З1 семья района  получила свидетельства на получение 

субсидий и займов на приобретение и строительство жилья, а также 
на переселение из ветхого и аварийного жилья по программе «До-
ступное жильё» на сумму 17 млн. 672 тыс. 600 рублей.

2014 год. В реестр инвестиционных проектов Казанского муници-
пального района на 2014 – 2017 годы включено 17 позиций в отрас-
ли сельскохозяйственного производства, переработки сельскохозяй-
ственной продукции и развитии туризма.

Из воспоминаний Зои Гри-
горьевны АРЖИлОвСкОй 
(2003  год):

– Я приехала в Казанский 
район в 1953 году. Сразу бро-
сались в глаза бедность и убо-
гость сёл. Дома все были низ-
кие, серые, многие крыши по-
крыты дёрном. Весной на дёр-
не вырастала трава, и нередко 
можно было увидеть мелких до-
машних животных,  пасущихся 
на крыше. Некоторые мои уче-
ники (я работала в Казанской 
средней школе учителем) жили 
в землянках. Много их было на 
улице Октябрьской. Она тогда в 
народе так и называлась  Копай-
город. Асфальтированных дорог 
не было, весной и осенью грязь 
была непролазная. До Ишима 
приходилось добираться пеш-
ком, на лыжах, лошадях, на гру-
зовых попутках.

Активное строительство до-
рог, учреждений и жилых до-
мов началось в 70-е годы. Сто-
ит отметить, что в то время люди 
были активнее, коммуникабель-
нее и бескорыстнее.

центр села казанского. 2006 год

любимое место отдыха казанцев – центральный парк села. 2016 год

По данным статистики 
население казанского района 
на  конец 2015 года составля-
ет 21955 человек.  На конец 
2014 года проживало 21973 
человека, из них 10616 муж-
чин, 11357 женщин. Трудоспо-
собного населения – 11532, 
детей – 4700, пенсионеров 
– 5723 человека.

За 2015 год родилось 309,  
умерло 311 человек. Прибыло  
на территорию района 830, 
убыло   915 человек. 

Участник Великой Отечествен-
ной войны почётный гражданин 
казанского района Владимир Ти-
хонович головачёв – один из тех, 
кто составляет славу и гордость 
нашего края
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«Я так 
к женщинам 
относиться 
не буду!»

Врач акушер-гинеколог родиль-
ного отделения в Казанском Надеж-
да Валерьевна Коровина мечтала о 
врачебном деле с раннего детства, 
хоть и выросла в семье геофизиков. 
Изначально планируя стать хирур-
гом, окончательно с выбором спе-
циализации определилась после 
рождения старшего сына в город-
ском роддоме. «После пережитого 
у меня возникло страстное жела-
ние стать акушером, потому что 
я решила: так, как тамошние аку-

СлУжиТь  люДЯм

В чьих руках будущее района?
…Ясно помню ту фотографию, что публиковала район-

ная газета лет семь назад: со снимка на нас смотрели две 
обаятельные девушки – это были новые доктора, пополнив-
шие ряды молодых специалистов областной больницы №14                  
(с. казанское)  имени В. шанаурина. В отличие от кого-то, они 
так и не уехали из казанского, обручив с нашей малой роди-

ной свои судьбы. А личные судьбы их во многом сродни: обе 
теперешние наши землячки родом из Тюмени, обе полюбили 
наш район и переманили сюда своих родных, обе – пример-
ные матери больших семейств, даже младшие дети (с оди-
наковыми, между прочим, именами!) у них внешне похожи.  
Впрочем, обо всём по порядку.

шерки, я к женщинам относиться 
не буду! Хотелось мне в этой си-
стеме что-то изменить, внести 
свою лепту. И ни секунды не пожа-
лела. Потому что я очень сильно 
люблю свою нынешнюю работу».

На любимой работе Надежда 
Валерьевна просто живёт, жертвуя 
временем и сердцем, но и получая 
в ответ признание. Не зря несколько 
лет назад на молодёжном конкурсе 
ей присвоили титул «Гордость Тю-
менской области», и сегодня буду-
щие мамы мечтают «рожать у Ко-
ровиной». Правда, получается это 
не всегда. Потому что временами  
оказывается, что доктор – в декрет-
ном отпуске. Ну как иногда… Четве-
ро сыновей подрастают у мамы На-
дежды и папы Андрея. 

Будущие супруги были знакомы 
с детства, их большие семьи про-
живали в одном подъезде на сосед-
них этажах. Свадьбу сыграли после 
окончания учёбы, когда у Надеж-
ды остались за плечами медицин-
ский институт и ординатура, а у Ан-
дрея – юридический вуз. Молодые 
пожили сначала у одних родителей 
на восьмом этаже, потом у других на 
девятом... А спустя некоторое вре-
мя и вообще кардинально сменили 
место жительства, смело променяв 

благоустроенный быт в большом го-
роде на туманные перспективы, ко-
торые готовила им жизнь на селе. 

Переезд в Казанское совершил-
ся для врача Коровиной, так ска-
зать, с третьего захода. Первые два 
раза она приезжала сюда, будучи 
ещё в ординатуре, и всякий раз ко-
мандировки становились всё про-
должительнее. Но даже и в то вре-
мя вся такая городская девушка На-
дежда оставаться здесь не собира-
лась и предположить не могла, что, 
спустя несколько лет, в интервью 
журналистке районной газеты при-
знает преимущества сельской жиз-
ни и не захочет больше отсюда ни-
куда срываться.

А получилось всё само собой. 
Главврач больницы в Казанском 

О.И. Юрова умеет устраивать это 
«само собой», тихо и планомер-
но прилагая  титанические усилия 
для обустройства в нашей местно-
сти новых квалифицированных и 
перспективных врачебных кадров. 
Мужа нашей новенькой докторши 
перевели из тюменского отдела по-
лиции в казанский, для сына Геор-
гия нашлось место в школе, а в но-
востройке – просторная и светлая 
квартира. Жизнь пошла своим че-
редом, с трудностями и радостями. 
Уволившись из органов, Андрей Ва-
лерьевич Коровин открыл собствен-
ное юридическое агентство «Ан-
Кор». Наш район стал родиной для 
трёх младших Коровиных  – Антона, 
Виктора (кстати, названного в честь 
Виктора Васильевича Попова!) и 
Александра. Самому маленькому 
из них идёт третий месяц.

Трудно пришлось бы большой 
семье без поддержки близких. И 
близкие не подвели: свёкры без 
промедления продали 4-комнатную 
квартиру в Тюмени и обзавелись до-
миком в Новоселезнёво, неподалё-
ку от детей и внучат. И тоже без ума 
от нового места жительства.

 Во время моей беременности 
плановое УЗИ проводила мне док-
тор Коровина, сама находясь в по-

ложении, – она тогда ждала Шурика. 
Я, помнится, её спрашиваю: «Как 
Вы решились?», а она, по-боевому 
и смеясь, отвечает: «Не страшно! 
Где третий, там и четвёртый!» 
И сегодня она на все вопрошания 
о том, как, мол, поднять такую ора-
ву детей, рубит безапелляционно: 
«А почему многие малоимущие се-
мьи об этом не задумываются? 
Рожают и растят! Детям не нуж-
ны золотые горы. Они не будут 
помнить, в какой одежде ходили в 
младенческом возрасте, а запом-
нят любовь и нежность родите-
лей. Да и чем больше детей, тем 
проще занять их, они играют и об-
щаются друг с другом. Чем боль-
ше детей – тем проще!»

Родные люди
С этой семьёй мы живём в со-

седних подъездах, на наших гла-
зах  семья становится всё больше 
и громче, и если четыре года назад 
матушкой Евгению Александровну 
Овчинникову называли лишь при-
хожане да её батюшка, то сегодня 
с криками: «Мама! Мамочка!» за  
длинной юбкой вечно спешащей 
современной матушки мимо наших 
окон семенят уже трое карапузов, а 
на коляске гордо восседает четвёр-
тый. Батюшка Вадим и матушка Ев-
гения, чего уж таить, – родные моей 
семье люди.  Батюшка крестил всех 
наших детей, матушка помогла по-
явиться на свет нашей младшень-
кой. Поэтому и разговор у нас с Ев-
генией Александровной получился 
по максимуму открытым и искрен-
ним, в нём без утайки и остроумно 
многодетная мама, православная 
матушка и грамотный доктор рас-
сказала и о любви, и о детях, и о 
родителях.

–  матушка, сами Вы выросли 
в большой семье – пятеро детей, 
любящие родители. Вы счастли-
вица!

–  У нас было прекрасное дет-
ство! Родители любили нас без-
мерно, ни в чём не ущемляя, во 
всём поддерживая. Они врачи по 
образованию и профессии, поэто-
му дома мы их видели редко, зато, 
если видели, – то было взаимным 
счастьем. Когда родители пришли 
к вере, это стало огромной радо-
стью и для нас, детей.  Жизнь об-
рела истинный смысл, и стало по-
нятно, зачем мы в этом мире су-
ществуем.

Это было волшебное, благодат-
ное время. Всё, что мы тогда  про-

сили у Господа, всё исполнялось. 
Господь отвечал на наши молит-
вы, исполнял даже невероятные 
наши просьбы – так мы слышали 
Его ответы.

– Почему Вы выбрали меди-
цину? Профессия родителей по-
влияла?

– Родители очень отговаривали 
меня от этой профессии. Советова-
ли мне идти преподавать или воспи-
тывать детей. Но у меня с детства 
все куклы лежали кверху попами, в 
попах – уколы… 

Учиться было ужасно сложно. 
Медицина – это не та профессия, в 
которой можно позволить себе чего-
то не знать. Если ты врач, ты обязан 
знать всё – и гинекологию, и педиа-
трию, и так далее. Огромное коли-
чество информации надо утрамбо-
вать в голове, разложить по полоч-
кам и как-то переварить уже по до-
роге домой. И совместить это с тем, 
что ты узнал накануне.

Институт я закончила в 2008 
году, и через год, после окончания 
интернатуры, я приехала в Казан-
ский район. 

–  как Вы здесь оказались?
– Как жена декабриста (смеёт-

ся). Поехала за мужем. Куда батюш-
ку послали, туда и я.

–  как Вы с будущим мужем по-
знакомились?

– Я влюбилась в него, когда си-
дела в библиотеке. Тогда я готови-
лась к вступительным экзаменам, 
и в это неподходящее время успе-
ла ещё и влюбиться. Я встреча-
ла его и до этого в нашем храме, 
но в тот день меня будто молнией 
озарила мысль: «За него я замуж                            
выйду», да ещё так ясно, что холо-
док по спине пробежал. А познако-
мил нас мой дядя Мирослав Юрье-
вич Бакулин (известный тюмен-
ский писатель – прим. е. Терлее-
вой), который был у моего суже-
ного преподавателем. Познакоми-
ли нас на Пасху, и предложение он 
мне сделал тоже на Пасху, я тогда 
уже училась на 2-м курсе. А повен-
чались мы в октябре, было это 12 
лет назад. 

–  как Вас встретил казанский 

край, каково было первое впечат-
ление по прибытии?

– Первым впечатлением было 
удивление. Я подумала: «Откуда 
же в деревне море?» А тогда по-
ловодье было вроде нынешнего, и 
за берегом, на котором стоит сей-
час храм, простиралось настоящее 
море разливанное. 

Пришлось нам здесь поначалу 
и потерпеть немножко. Жили мы в 
стареньком домике, в котором ни 

воды, ни бани, ни туалета. А мы 
же – городские жители, мы привык-
ли… Ходили на речку мыться. Слу-
жебную квартиру мы получили че-
рез полгода. Работала я и в поли-
клинике акушером-гинекологом, и в 
родильном отделении. Сразу после 
учёбы погружение в работу – это не-
выносимо трудно. И знания вроде 
бы есть, да вот только жизнь – она 
совсем другая.

– Человек предполагает, а го-
сподь располагает. но и при этом 
условии у батюшки с матушкой 
всё же образовалась большая 
семья. как же это получилось?

–  Когда я замуж выходила, мне 
казалось, что я институт закончить 
не успею, как начнут у нас дети по-
являться один за другим. Но Го-
сподь нам, как оказалось, другую 
судьбу приготовил. 

– А процедуры вроде ЭкО Вы 
не рассматривали как вариант?

–  Нет. Любые вмешательства в 
промысел Божий – это, по-моему, 
не дело. Если Господь не даёт де-
тей естественным путём, он даст 
в нужное время лишь Ему извест-
ным образом.

– Трудно было решиться 
взять в семью детей?

– Нет. Я считаю, что не мы наш-
ли этих деток, а они – нас. Притом 
что всё происходило с молитвой. 

– многие хотели бы усыно-
вить ребёнка, но их пугает, что 
гены родителей (наркоманов или 
алкоголиков) как-то повлияют на 
детскую жизнь…

–  От генов, конечно, очень мно-
гое зависит. Но чувство любви, ко-
торое ты даришь детям, побеж-
дает любую генетику. Ты можешь 
быть строг с ребёнком, что-то ему 
не разрешать, но если он чувствует, 
что делаешь ты это не для того, что-
бы унизить его, загнобить, а чтобы 
он человеком вырос, то это чувство 
должно перекрыть плохую наслед-
ственность. Хотя точно никто ни-
чего предсказать, конечно, не смо-
жет.  Иногда и родные дети такими 
вырастают, что не дай  Боже. Про-
сто надо любить их любых – и род-
ных, и приёмных, молиться за них. 

Родная сестра матушки евгении вместе с супругом и детьми тоже 
переехала в наш район, и сегодня они трудятся в сельскохозяйствен-
ной сфере в одном из сёл. Принятые радушно казанской землёй, ге-
рои этого повествования щедро платят ей сторицей: работают с до-
брой совестью и заботятся об её людях  с любовью. Так что будем 
спокойны, будущее района – в нежных, заботливых и в то же время 
надёжных и крепких руках.

екатерина ТеРлееВА
фото автора

Вот именно на таких, любящих и крепких, как у коровиных,
 семьях и держится Россия 

С семьи Овчинниковых можно смело брать пример. В её основе  – любовь и божие благословение
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В год 85-летия района «наша жизнь» объяви-
ла для читателей конкурсы по истории родно-
го края, села, деревни, материалов  о людях, 
внёсших значительный вклад в развитие рай-
она, прославивших свою малую родину. мно-
гие конкурсные материалы уже опубликованы 

в газете. Часть из них помещаем в сегодняш-
нем номере, а часть ещё ждут своей очереди, 
поскольку  срок проведения конкурсов – в те-
чение всего юбилейного года. Так что ждём от 
читателей новых писем, статей, зарисовок, 
фотографий.

В нашей школе часто проходят  
встречи учащихся  с ветеранами 
Великой Отечественной. Ребята  
горячо и  искренне  приветствуют  
«героев былых времён», которые  
рассказывают  о той цене, которая 
была заплачена за победу. 

А рассказать я хочу о человеке, 
который организует такие меропри-
ятия. Вот идёт очередная встреча 
накануне 9 мая. На сцену подни-
мается  майор милиции в отстав-
ке. Крепкий, подтянутый, с краси-
вой армейской выправкой,  на  гру-
ди – орден  МВД «За заслуги», ме-
дали и знаки отличия. Очень тепло 
он поздравляет  ветеранов с празд-
ником Победы, а затем обращает-
ся к нам: «Ребята, вам досталась 
свободная страна. Её будущее за-
висит от вас, от вашей учёбы, от 
вашей работы».

Притихли ребята, стараясь  
вникнуть в смысл  каждого  сло-
ва, произнесённого  этим  челове-
ком. Говорил он проникновенно, от 
души, взывая к нашему уму и серд-
цу. А я сидела тише всех, и мне хо-
телось сказать так, чтобы все слы-
шали: «Это мой дедушка Анатолий 
Николаевич Барнёв».

А.Н.  Барнёв родился в деревне 
Неживовой  Казанского района 21 
июня 1939 года.  Его детство вы-
пало на  суровые  голодные годы 
войны. Он окончил Огнёвскую шко-
лу, Ишимский сельхозтехникум и 
Свердловскую партийную школу. 

В детстве мой дедушка мечтал 
стать лётчиком, но по состоянию 

иСТОРию  ВеРшАТ  люДи

Всегда в строю
здоровья  не прошёл строгий от-
бор. Но отчасти мечта его сбылась: 
в рядах Вооружённых сил СССР он 
служил в авиации и занимался об-
служиванием  боевых истребите-
лей МИГ-17. Я думаю, его мечта о 
высоком небе и о полётах воплоти-
лась в его трудовой деятельности, 
в его желании и стремлении всё 
делать «на высоте». А прошёл дед 
сложный трудовой путь: от колхоз-
ного  шофёра  до майора милиции. 
И как много он сделал для преоб-
ражения родного края! Русская по-
словица «Где родился,  там и при-
годился»  в полной мере относится  
к моему деду.

Анатолий Николаевич помнит,  
каким был Казанский район в про-
шлом  столетии: ни асфальтирован-
ных дорог, ни электричества, ни во-
допроводов, ни машин. Дома крыты 
дёрном. В 1970-х годах  район стал 
бурно  развиваться. Немалая заслу-
га  в этом  и моего дедушки. Он уча-
ствовал в электрификации: работая 
электриком, проводил электриче-
ство в дома колхозников даже в  са-
мых дальних деревнях нашего рай-
она. По воспоминаниям деда, все 
работали самоотверженно, не жа-
лея себя и понимая, какая  важная 
задача стоит перед ними. Постепен-
но район преобразился.  

Вместе с электричеством при-
шла и новая жизнь. Засветились 
окна в домах односельчан, затем 
появился водопровод, пролегли ас-
фальтированные дороги, чуть поз-
же началась  газификация района. 

Дедушка всегда был в гуще со-
бытий. Он  работал в аппарате Ка-
занского райкома  ВЛКСМ, затем 
стал инструктором Казанского рай-
кома КПСС. Анатолий Николаевич 
всегда был  на «передовой»: прово-
дил разъяснительную работу среди 
жителей села (ведь всем известно, 
какую роль играют вовремя и пра-
вильно сказанные слова), а если 
нужно было, принимал самое актив-
ное участие во всех трудовых де-
сантах. А.Н. Барнёву верили, шли 
за ним, потому что был он свой, про-
стой и открытый. 

Свою трудовую деятельность 
А.Н. Барнёв завершил в должности   
заместителя начальника Казанско-
го РОВД по политической части. Его 
всегда привлекала работа с моло-
дёжью. Дед уверен: от того, какая 
будет молодёжь, чем будет зани-

маться, что будет ценить  и как бу-
дет относиться к старшему поколе-
нию, зависит будущее всей страны.

Находясь на заслуженном от-
дыхе, Анатолий Николаевич  не си-
дит сложа руки. Уже почти 20 лет он 
является председателем районно-
го  совета ветеранов.  А.Н. Барнёв  
лично  знает всех  ветеранов Вели-
кой Отечественной войны, прожи-
вающих в Казанском районе (а их 
осталось всего 14 человек), знает 
героев-афганцев, участников бое-
вых действий в Чечне. Он знает, в 
чём нуждается каждый из них, готов 
прийти  на помощь любому.

Нам же, внучкам,  он постоянно 
говорит о том, что к старшему по-
колению нужно относиться с ува-
жением. И мы прислушиваемся к 
нему.  Для нас  он добрый, любя-
щий, внимательный, чуткий дедуш-
ка. Сколько тепла и заботы они с 
бабушкой подарили нам, внучкам!  
Когда-то дед брал нас, маленьких, 
на  руки, качал и даже пел колы-
бельные песни. Это он читал нам  
«Дядю Стёпу», «Тимура и его ко-
манду» и  другие хорошие книжки.  
Он играл с нами в прятки, в дого-
нялки.  А как много он умеет делать 
своими руками!  Наш дед  вырос на 
земле  и поэтому  с большой лю-
бовью ухаживает за своим садом и 
огородом. Чем бы он ни занимал-
ся, везде  чувствуется его  сноров-
ка,  трудолюбие и желание всё сде-
лать «на высоте».

Я горжусь своим  дедом и хочу 
ему сказать: «Оставайся, люби-
мый дедушка, в  строю как можно 
дольше!»

юлия бАРнёВА,
 ученица 6 «в» класса 

Казанской школы
фото С. ЗВОРыгинОй

Вероника гОлынСкАЯ, нынешняя выпускница казанской шко-
лы, очень любит рисовать. В этом году она  окончила также детскую 
школу искусств и собирается продолжить своё обучение на худо-
жественном или дизайнерском отделении Тюменского колледжа ис-
кусств. Девушка работает в разных техниках – простой карандаш, 
гуашь, пастель. любимые темы – животные и птицы. Свою работу 
в жанре «пейзаж», отражающую красоту природы,  девушка принес-
ла в редакцию газеты  на конкурс рисунков. 

На вопрос «Сколько человек 
было призвано на фронт из Казан-
ского района в годы Великой Отече-
ственной войны?» ребята  ответили 
правильно – 6306 человек. О том, что 
наши земляки воевали на всех фрон-
тах Великой Отечественной войны, 
но в основном сибиряки сражались 
под Москвой, Сталинградом, на 1-ом 
Белорусском, Карельском и Украин-
ском фронтах, на  Орловско-Курской 
дуге, более подробно рассказала 
Екатерина Клейбукова, ученица Ка-
занской школы. 

Она же дала подробный и исчер-
пывающий ответ на вопрос «Сколь-
ко человек из Казанского района удо-
стоены звания Героя Советского Со-
юза? Кто они и за что получили Звез-
ду Героя?» 

В Казанском районе жили пять 
Героев Советского Союза, это  В.И. 
Королёв, С.Г. Санников, А.Ф. Унжа-
ков, Я.Д. Черемнов и В.Б. Кошуков. 
Другие респонденты  называли в 
числе Героев многих  участников  
войны, проживающих на террито-
рии Казанского района. Они, без со-
мнения, герои,  но  отмечены  дру-
гими  наградами.

Более 100 женщин из Казанского 
района  воевали на фронтах  Вели-
кой Отечественной войны.  В викто-
рине предлагалось  назвать их име-
на. Больше всех имён назвала  Ека-
терина Клейбукова. К примеру, та-
кие:  Я.Я. Малахова, М.Е. Лаврова, 
Е.Г. Проценко, К.П. Смирнова, Е.М. 
Глотова, А.И. Гуторова, З.Д. Бара-
банщикова, Е.А. Светлова, А.И. Ба-
ландина, М.Н. Галкина, А.П. Ельцо-

кРАеВеДЧеСкАЯ  ВикТОРинА 

Чтобы помнили
В основном ответы любознательных и эрудирован-

ных юных читателей на  вопросы  краеведческой вик-
торины, посвящённой  Великой Отечественной войне,  
нас порадовали. 

ва, В.В. Мазина и другие.
Школьникам нужно было отве-

тить на такой вопрос: «Какие пред-
приятия работали в районе во вре-
мя войны,  и что вы  знаете об ар-
тели «Боевик»?» Не все справи-
лись с заданием. Об артели «Бое-
вик» ребята нашли совсем немно-
го информации.  Промартель «Бо-
евик», позднее переименованная в 
«Пищепром» (в ней  работали кон-
дитерский, сапожный, пимокатный, 
портновский цеха, шерстобитка) 
имела важное значение  не только в 
жизни района. Значительную часть 
своей продукции артель отправля-
ла на фронт. Это были валенки, оде-

яла, фуфайки, кисель, пряники, су-
шёная рыба.

В военное время  в районе  дей-
ствовало  заготзерно. Оно занима-
лось не только приёмом и хранени-
ем зерна, но и заготовкой  сена  для 
армии. Здесь  держали коней и сви-
ней, поставляя на фронт мясо. Во 
время войны в полную силу работа-
ли промышленные предприятия в 
Копотилово:   кирпичный и кожевен-
ный заводы, две  ветряных мельни-
цы для размола зерна и одна паро-
вая с нефтяным двигателем. А так-
же пимокатка, пилорама, молокан-
ка, маслобойня.

На вопрос о количестве колхо-
зов, действующих во время войны, 
правильного ответа ребята не дали. 

Правильный ответ будет такой:  «59 
колхозов и один совхоз». 

А вот на вопрос о количестве и 
местонахождении детских домов 
на территории Казанского района 
правильно  ответили   Анжелика  
Алтухова, Виктория Грахова и Ека-
терина  Клейбукова. Детские дома 
были открыты в Казанском,  Боль-
ших Ярках,  Яровском,  Ильинке 
и  Чирках.

Больше всех правильных и под-
робных ответов на вопросы викто-
рины  дала   Екатерина Клейбукова, 
восьмиклассница  Казанской шко-
лы. Так что её можно считать по-
бедителем.

Светлана ЗВОРыгинА
фото автора

СТихАм  ВСе  ВОЗРАСТы
 ПОкОРны

Процветай, 
наш район

Наш Казанский район 
                                процветает
И позиций своих не сдаёт, 
Много наций здесь проживает,
Как единой семьёй живёт.

Здесь поля морем хлебным 
                                 колышутся,
И в озёрах рыбы не счесть,
Соловей вдалеке где-то 
                                   слышится,
Свою песню не может допеть.
 
А в райцентре такие строения,
Что от города не отличить,
И не бедно живёт население,
Но желает ещё лучше жить.

У нас в районе народ  трудяга, 
Что на фермах, что на полях,
Он все силы отдаёт работе,
Чтоб район свой прославить 
                                      в делах.

Процветай, наш район, и живи
                                     веселей,
У нас в планах такие задачи.
Празднуй с радостью свой
                                    юбилей,
Впредь успехов тебе и удачи!

н. никАнОВА
с. Б-Ярки

моя малая 
родина

Славное моё село  Казанское,
Как сказать тебе, что я тебя 
                                     люблю?
Эти звёзды, это небо синее,
Эту жизнь в родном моём краю,
Этот снег и эти вьюги злые,
Эти ивы, эти тополя.
Славное моё село Казанское,
Как сказать, что я люблю тебя?

м. ТРемЯСОВ
с. Казанское

моё  село
Широки в селе Казанском 
                                       улицы,
По весне они в черёмуховом
                                      цвете,
Нет его прекраснее в округе,
Оно у нас лучшее на свете.
  
За  Алабугой-рекой травы
                                       росные,
И луга цветут вокруг 
                                 сенокосные,
Птичий хор там звенит 
                              на все голоса,
В травах сказки живут и 
                             творят чудеса.

Над селом плывёт звон 
                              малиновый, 
Под кусточек манит 
                         под калиновый,
Там студёной водой 
                        ты умоешь лицо
И вернёшься опять 
                  на родное крыльцо.
 
Ох и трудно уйти нам от этих
                                            дорог,
Далеко не отпустит родимый
                                           порог,
Здесь средь белых берёз
                        отдыхает душа,
До чего ж ты, Казанка  моя,
                                      хороша!

Т. РАгОЗинА
с. Казанское

Анатолий николаевич 
всегда в гуще событий, 

среди молодёжи

Победитель краеведческой 
викторины 

екатерина клейбукова

край родной
Мир огромен и красками полон,
Но из них я запомню одну,
Моя милая сибирская родина,
Я тебя больше жизни люблю. 
За твои просторы бескрайние,
За людей, за леса, за поля,
Ненаглядная   моя Казанка,
Ты  как солнца свет мне дорога.

В. лУкинА 
с. Казанское


